
 

                                                           

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 272 
 

Lunedì 24 giugno 2024 alle ore 17:00 la sede FISO via della Malpensada, 84 Trento, a seguito 

di avviso di convocazione ex art 30.5 dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei 

Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento 

in modalità di videoconferenza. 

 

Presenti  

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega, Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone, Valter Giovanelli, Andrea 

Gobber, Carla Gobbetto, Daniele Guardini, Fabio Hueller ed Elena Poli 

Assente giustificato: Christine Kirchlechner 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 271 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo ed iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi  

4. Esame e approvazione modifiche Regolamento Organico Federale 

5. Convocazione XXXIX Assemblea Nazionale Straordinaria per fusione per unione, 

approvazione Statuto e modifiche statutarie conseguenti 

6. Approvazione progetto di Fusione 

7. Nuove Affiliazioni 

8. Convenzioni/Contratti 

9. Aggiornamenti ricorso per il nulla osta negativo Piani di Novacco e Masistro 

10. Bando 5 giorni d’Italia 2026 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 17:00 salutando i Consiglieri e presentando il dott. Andrea 

Mancino, invitato dallo stesso Presidente a collegarsi, in quanto il suo studio ha elaborato il 

progetto di fusione e sta aiutando la Federazione nell’iter procedurale per il progetto di fusione per 

unione con la DSA Fitretec-Ante.  

Il Presidente Anesi chiede di anticipare la discussione dell’odg. 6, dando la parola ad Andrea 

Mancino, il quale spiega gli adempimenti e le tempistiche che porteranno all’eventuale fusione con 

la cessazione delle due DSA e la creazione di un nuovo soggetto, in questa procedura le due DSA 

sono entrambe parti costituenti. In risposta alla domanda del Consigliere Carbone, Mancino 

specifica che l’importo dei contributi 2025 previsti per la nuova Federazione rispetta il criterio della 

prudenza. 

I due Consigli Federali dovranno approvare il progetto di fusione accompagnato dalla Relazione 

degli amministratori, che in questo caso sono i Consigli Federali, e la versione definitiva dello 

Statuto del nuovo ente. I documenti approvati dovranno poi essere depositati nel registro della 

Prefettura dove hanno sede le DSA partecipanti alla fusione (Prefettura Roma e Trento). La 

convocazione dell’Assemblea FISO in programma il 15 settembre dovrà essere inviata entro 60 

giorni dallo svolgimento con lo Statuto. Una volta approvata la fusione la delibera di fusione 

assunta dalle rispettive assemblee straordinarie delle DSA sarà depositata a cura di un notaio. L’atto 

di fusione, risultante da atto pubblico redatto dal notaio e firmato dai due Presidenti delle DSA, 

dovrà essere depositato entra i trenta giorni successivi alla delibera. Il nuovo ente inizierà con il 1° 

gennaio 2025. 
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Il Presidente ringrazia il dott. Mancino che esce poi dalla riunione. 

Il Consiglio continua la discussione del punto all’ordine del giorno. 

Il Consiglio viene aggiornato sugli accordi tra le 2 DSA e che ha breve saranno sottoscritti, i punti 

riguarderanno: il personale, la non modificabilità per i primi 8 anni dello Statuto, la divisione dei 

debiti e crediti delle due DSA ed il mantenimento del proprio patrimonio netto, le banche, i contratti 

in essere con le DSA al momento della fusione. 

Il Consigliere Bisoffi afferma il suo parere negativo. Il Presidente evidenza le opportunità che 

invece possono esserci per la crescita del movimento.  

Il Consiglio rimanda la decisione alla seconda parte del Consiglio che si svolgerà venerdì per aver 

modo di verificare i documenti da approvare (Statuto, Progetto di Fusione e Relazione). 

 

1. Approvazione verbale CF 271 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 271 del’11 

maggio 2024 dopo l’integrazione chiesta dal Consigliere Gianluca Carbone (DF 431/2024). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente ha incontrato in presenza il 4 giugno a Milano le Società del Comitato Lombardo 

(presente il Vicepresidente Elena Poli), il 18 giugno a Padova le Società del Comitato Veneto 

(presente il Consigliere Gobbetto), il 19 a Trento le Società del Comitato Trentino (presenti i tre 

Consiglieri Trentini Bettega, Gobber, Hueller ed il Segretario Malossini) ed il 20 giugno in 

collegamento le Società del Comitato Emilia-Romagna e delle Delegazioni Toscana e Marche. 

 

Si sta procedendo con l’organizzazione dei WUG Torino 2025, il Consigliere Gobber ha inviato un 

preventivo al Comitato Organizzatore che una volta accettato dovrà firmare con la FISO un 

contratto. Già individuati le figure dei tecnici che collaboreranno. Si spera di riuscire ad inviare un 

maggior numero di atleti FISO nonostante le difficolta dello SCIO  

Importante l’obiettivo raggiunto di essere entrati con lo SCIO nelle discipline delle Universiadi. 

 

Il Presidente si complimenta per l’ottima organizzazione della WCUP LIGURIA, ringrazia 

soprattutto Gianluca Carbone come organizzatore e Daniele Guardini e tutti i tecnici che hanno 

collaborato per la riuscita dell’evento. Qualche critica invece alla gestione della IOF. Bello anche 

l’evento televisivo. 

 

Ottimi i risultati ottenuti negli Europei in MTBO soprattutto dai giovani (Iris Pecorari e Matteo 

Traversi Montani). Buoni anche i risultati per la CO nella Coppa del Mondo a Genova, con 

Debertolis tra i primi 10 e con l’ottima prestazione di Mariani che sarebbe stato 5°, ma che è stato 

danneggiato dalla stazione elettronica che non ha rilevato il suo passaggio proprio all'ultimo punto. 

 

Il Presidente ha partecipato ad una riunione con le Federazioni e le DSA dove è stato evidenziato un 

problema con le EPS per la difesa della titolarità dei propri sport e la necessità di far firmare e 

rispettare dei protocolli con le Federazioni. 

 

Il Consiglio si confronta poi su alcune segnalazioni pervenute da atleti daltonici. Elena Poli spiega 

che si tratta di modificare il colore dei tracciati. Il Consiglio decide di invitare le Società e i 

Delegati tecnici a prestare maggior attenzione a recepire le richieste e le indicazioni che arrivano da 

atleti daltonici. 

 

Il Presidente prosegue la sua attività di ricerca di nuovi sponsor. 

 

In data 18 giugno è pervenuta in Segreteria la richiesta per l’organizzazione del Meeting 

Internazionale XXXIX MOV 2024 Il Consiglio federale approva all’unanimità la richiesta con la 

sottoscrizione di un contratto da inviare agli organizzatori (DF432/2024). 
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3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Il Consiglio Federale ricevuta la proposta di collaborazione per le attività relative alla fusione per 

unione tra FISO e Fitetrec-Ante delibera all’unanimità dei presenti di confermare il preventivo dello 

Studio Mancino di euro 10.000,00 (di cui competenza FISO euro 5.000,00) (DF 433/2024). 

 

In considerazione della nomina del Safeguarding Office, il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità dei presenti l’aggiornamento del Tariffario FISO che entrerà in vigore il 1.7.2024 (DF 

434/2024). 

I Consiglieri Poli e Bettega per uno dei prossimi Consigli presenteranno una proposta di 

aggiornamento del tariffario per le figure degli omologatori e dei formatori, dopo un confronto 

anche con la Commissione Formazione. 

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta la problematica che nel Regolamento Trofeo delle Regioni 

non è indicato un numero massimo di partecipanti a rappresentativa. Su proposta di Daniele 

Guardini, il Consiglio Federale, considerata la delibera n. 419/2024, delibera all’unanimità dei 

presenti che nel calcolo del conteggio degli iscritti per le rappresentative il numero dei partecipanti 

conteggiato non dovrà superare le 20 unità a Delegazione (DF 435/2024). 

 

4. Esame e approvazione modifiche Regolamento Organico Federale 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto presenta la bozza del Regolamento organico da approvare le 

modifiche fatte sono solo di correzioni legate al coordinamento tra il Regolamento Organico e gli 

articoli o i loro riferimenti nel nuovo Statuto, che è stato in alcune parti modificato a primavera dal 

CONI. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’approvazione il Regolamento 

Organico Federale che dovrà essere inviato al CONI per l’approvazione e successivamente 

pubblicato sul sito FISO (DF436/2024). 

 

Viene informato il Consiglio che sarà necessaria una delibera d’urgenza del Presidente per proroga 

termine modelli di gestione Safeguarding al 31/8 (termine adottato dalla maggior parte delle 

Federazioni) per venire incontro alle Società e lasciare più tempo per mettersi in regola con la 

normativa, nel frattempo verrà pubblicata sul sito FISO una bozza di modello che le Affiliate 

potranno adattare alle loro esigenze. 

 

5. Convocazione XXXIX Assemblea Nazionale Straordinaria per fusione per unione, 

approvazione Statuto e modifiche statutarie conseguenti 

 

Si rimanda la discussione nella seconda parte del Consiglio. 

 

6. Approvazione progetto di Fusione 

 

Si rimanda la discussione nella seconda parte del Consiglio. 

 

7. Nuove Affiliazioni 

 

Il Consiglio Federale vista la richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per l’anno 2024 

pervenute in Segreteria Generale e verificata la regolarità della documentazione, delibera 

all’unanimità dei presenti la seguente nuova affiliazione (DF 437/2024): 

 

Società 0902 “A.S.D. E C. CONCA D’OROPA” organo di appartenenza Delegazione Piemonte 
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8. Convenzioni/Contratti 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la proroga del contratto co.co.co. al 

30.09.2024, di Marika Battisti per la gestione finale della rendicontazione del progetto di Sport e 

Salute Fuoriclasse codice CUP J59I22001590001 e supporto alla Segreteria (DF 438/2024). 

 

Il Consigliere Gianluca Carbone comunica di essere stato contattato da una Associazione del CAI 

per verificare una collaborazione. 

 

9. Aggiornamenti ricorso per il nulla osta negativo Piani di Novacco e Masistro 

 

Il Consigliere Adriano Bettega presenta la relazione della Commissione Cartografia che analizza le 

richieste di omologazioni sovrapposte degli impianti. A parere della Commissione è necessario un 

chiarimento dalle due Società richiedenti l’omologazione sull’attività da loro programmata e se vi è 

collaborazione con il Comitato Organizzatore delle manifestazioni Campionato Italiano Middle e 

Coppa Italia Long e Latinum Certamen 2025. Inoltre, è da chiedere al Comitato Organizzatore se vi 

è accordo con una o entrambe le Società richiedenti l’omologazione.  

In assenza delle informazioni richieste in via preventiva il suggerimento della Commissione è verso 

un accordo fra le due Società richiedenti l’omologazione istituendo la contitolarità dell’impianto 

stesso e la sua messa a disposizione del Comitato organizzatore in osservanza al Regolamento 

Impianti Sportivi in essere. Il Consiglio si confronta e concorda con l’invio delle lettere per la 

richiesta di maggiori informazioni. 

 

10. Bando 5 giorni d’Italia 2026 

 

Il Consiglio Federale visionata la bozza del bando per la 5 giorni d’Italia 2026 che si basa sul 

modello del bando pubblicato per l’edizione 2025, delibera all’unanimità dei presenti il bando della 

5 giorni d’Italia per l’assegnazione della manifestazione del 2026 con scadenza al 30.09.2024; il 

bando di assegnazione sarà pubblicato sul sito FISO ( https://www.fiso.it/notizia/il-bando-di-

assegnazione-della-5-giorni-2026-20703 ) (DF 439/2024). 

 

La riunione viene chiusa alle ore 21 per riprendere venerdì 28 giugno alle ore 18:00 in modalità 

telematica 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega, Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone, Valter Giovanelli, Andrea 

Gobber, Carla Gobbetto, Daniele Guardini, Fabio Hueller, Christine Kirchlechner ed Elena Poli 

Assente giustificato: Christine Kirchlechner 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Il Presidente apre la riunione comunicando che il 27 giugno ha incontrato il Presidente del CONI ed 

il Presidente della Fitetrec-Ante. 

 

5. Convocazione XXXIX Assemblea Nazionale Straordinaria per fusione per unione, 

approvazione Statuto e modifiche statutarie conseguenti 

 

Il Presidente propone di convocare l’Assemblea il 15 settembre a Verona. 

Il Consiglio Federale in regola con l’articolo 25 e 26 dello Statuto vigente, delibera all’unanimità 

dei presenti la Convocazione XXXIX Assemblea Nazionale Straordinaria fusione per unione, 

approvazione Statuto e modifiche statutarie conseguenti che si terrà, in presenza e con votazione 

cartacea, presso l’HOTEL SACCARDI & SPA situato in Via Ciro Ferrari n. 8, 37066 a Caselle di 

Sommacampagna (VR), domenica 15 settembre 2024 alle ore 10 in prima convocazione, alle ore 12 

in seconda convocazione e con il seguente ordine del giorno (DF 440/2024): 

1. Elezione del Presidente, del Vicepresidente e del Segretario dell’Assemblea; 

2. Elezione della Commissione di Scrutinio (art.22.12 dello Statuto); 

 

https://www.fiso.it/notizia/il-bando-di-assegnazione-della-5-giorni-2026-20703
https://www.fiso.it/notizia/il-bando-di-assegnazione-della-5-giorni-2026-20703


 5 

 

 

3. Illustrazione progetto Fusione per unione. Approvazione eventuale aggregazione per unione della 

FISO con FITETREC-ANTE e approvazione del nuovo Statuto; 

4. Delibera di delega al Presidente in carica Cav. Sergio Anesi di apportare eventuali modifiche allo 

Statuto che si rendessero necessarie in fase di approvazione da parte degli Organi competenti del 

CONI; 

5. Votazioni; 

6. Risultato votazioni. 

 

6. Approvazione progetto di Fusione 

 

Il Presidente dopo la presentazione del progetto, la relazione e lo Statuto della FISOTREC-Ante da 

presentare alle Società Affiliate FISO il 15 settembre chiede ai Consigliari di andare a votazione. 

Il Presidente ed il Consiglio ribadiscono l’importanza di aver agito per poter dare agli Affiliati 

questa opportunità che potrà diventare un’importante occasione di crescita se Consiglio Federale 

dell’eventuale nuova Federazione sarà coeso e porterà avanti i valori della FISO. 

 

Il Consiglio Federale 
Preso atto di quanto già discusso ed approvato nei Consigli Federali del 24/06/2024 e 28/06/2024; 

In ottemperanza alle indicazioni del CONI e degli organi di Governo delegati allo sport, che negli 

anni hanno caldeggiato le aggregazioni tra DSA per ottimizzare le risorse destinate alle attività di 

funzionamento e sportive; 

Viste le numerose riunioni ed i proficui incontri effettuati con la dirigenza della FITETREC-ANTE; 

Considerato l’approssimarsi delle naturali scadenze del quadriennio olimpico 2021-2024; 

Acquisito il Progetto di Fusione ex. artt. 2501 e ss. del c.c.; 

Predisposta la Relazione del CF al Progetto di fusione per unione ex. art. 2501 bis, comma 3 e art. 

2501 quinquies che illustra e giustifica sotto il profilo giuridico ed economico il progetto di fusione, 

indica le ragioni che giustificano l’operazione e contiene un piano economico e finanziario con 

indicazione della fonte delle risorse finanziarie e la descrizione degli obiettivi che si intendono 

raggiungere; 

Acquisito il nuovo Statuto della Federazione nascente dalla fusione per Unione; 

Al fine di garantire la crescita e lo sviluppo della federazione nella direzione di diventare una FSN 

 

delibera 
 

di approvare il Progetto di Fusione per Unione tra la Federazione Italiana Turismo Equestre e 

TREC-ANTE e la Federazione Italiana Sport Orientamento; 

di approvare la Relazione del CF al Progetto di fusione per unione ex. art. 2501 bis, comma 3 e art. 

2501 quinquies; 

di approvare il nuovo Statuto della FISO TREC ANTE, nascente dalla Fusione per Unione; 

di procedere a compiere ogni adempimento necessario a realizzare la fusione per unione dei due 

organismi; 

di dare mandato alla Segreteria per i relativi adempimenti. 

La votazione ha riportato il seguente esito: Favorevoli 10 Contrari 1 Astenuti 0  

La presente deliberazione non prevede impegni di spesa a carico della F.I.S.O. (DF 441/2024). 

 

Stefano Bisoffi puntualizza che sulla Fusione ha la sua opinione, ma tiene a sottolineare che il 

lavoro del Consigliere Gobbetto, del Segretario Malossini e del Presidente Anesi è stato sempre 

trasparente e puntuale. 

 

Anesi precisa che gli accordi tra le due DSA da sottoscrivere prima dell’Assemblea saranno 

concordati la settimana prossima e successivamente posti all’attenzione del Consiglio. 
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9. Aggiornamenti ricorso per il nulla osta negativo Piani di Novacco e Masistro 

 

Il Consigliere Bettega presenta le lettere da inviare alle Società per la richiesta di maggiori 

informazioni predisposte dalla sua Commissione. Il Consiglio si confronta e concorda il testo delle 

lettere e il loro invio da parte della segreteria generale. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 20:30 

 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                      Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 

 

 

 

    

       


